Carlos Palma Rodríguez Coordinador de la Comisión Organizadora Decano de la Facultad de Ciencias Económicas

El 23 de marzo del 2017, se cumplen cien años del natalicio de quien fuera el "Gran Arquitecto" de la organización y Rector de la Universidad de Costa Rica, en el periodo 1952-1960, el Lic. Rodrigo Facio Brenes. Para conmemorar esa fecha histórica, el Señor Rector, Dr. Henning Jensen Penington, constituye una Comisión Organizadora, con la participación de la comunidad universitaria, para la realización de una serie de actividades, dedicadas a divulgar, reflexionar y promover, la fructífera, abundante y determinante obra y pensamiento en la vida y organización de la incipiente Universidad de Costa Rica y en la Costa Rica, de los años cuarenta del siglo xx. Su pensamiento visionario fue convertir a la Universidad de Costa Rica, en un modelo de educación superior, gratuito, inclusivo, de excelencia, de pensamiento crítico, autónomo e independiente financieramente, dedicado a preparar los y las mejores ciudadanos y profesionales, para promover las transformaciones políticas, económicas y sociales, en sus instituciones, para el logro de una sociedad con mayor bienestar y democráticas.

La Comisión Organizadora se aboca a la preparación de una serie de eventos que se celebran a lo largo del año 2017, en las Sedes Regionales de la Universidad de Costa Rica, iniciando con un acto oficial, el propio día 23 de marzo, en la Sede Rodrigo Facio. La influencia del pensamiento, del Ex rector y Benemérito de la Patria, el Lic. Rodrigo Facio Brenes, está presente hoy día, en la agenda nacional, frente a una Costa Rica democrática que se debate en mantener el status quo o en una democracia de avanzada, progresista y reformista, que se expone a la comunidad nacional, en diversas mesas redondas, entrevistas, artículos de prensa, conferencias y foros con la participación de académicos universitarios y expertos conocedores de las distintas obras literarias producidas por el Lic. Rodrigo Facio Brenes, para que sean fuente de reflexión, análisis y discusión frente a los problemas complejos, por los que atraviesa hoy día Costa Rica, en los ámbitos de pobreza, desigualdad, salud, falta de oportunidades, inseguridad, valores y gobernabilidad política, entre otros. En otras actividades a realizar por la Comisión, se destacan la reproducción de algunas obras escritas que están casi desaparecidas, la edición de nuevos documentos inéditos, la presentación de ensayos por parte de los estudiantes universitarios, la elaboración de un documental sobre su vida y obra, la exposición de material literario y personal y finalmente la impresión de los doce discursos de Don Rodrigo Facio Brenes en ocasión de la inauguración de los edificios de la Ciudad Universitaria, que se construyeron en sus periodos y en los actos de graduación de los años de su rectoría, los cuales se reproducen en exclusiva en esta Revista de Ciencias Sociales, numero 156. La Comisión considera que estos discursos, no solo reflejan el interés del Ex decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Ex rector Facio, de dotar a la Universidad de Costa Rica, con una amplia, moderna y bellísima infraestructura, plasmada en una ciudad de edificios, jardines y accesos, sino con un profundo contenido humano sobre la visión del papel de la universidad y de las nuevas instituciones públicas y privadas, para la construcción de una nueva sociedad solidaria, independiente de ideologías extremas, democrática y de bienestar general.

La Comisión Organizadora, considera que con las actividades desarrolladas, se cumple con el objetivo que el señor Rector Henning Jensen Penington, le encomendó, para hacer público el reconocimiento, a quien es considerado el intelectual, académico, investigador, líder y mentor más destacado, en la visión y organización, de la estructura orgánica de la actual Universidad de Costa Rica.

La Comisión Organizadora, agradece el trabajo voluntario de quienes han contribuido y son parte de la preparación de las distintas actividades, a las funcionarias del Consejo Universitario, Alejandra Amador Salazar, Leonora Córdoba Roldan, Rosario Hernández Hernández v Zaida Siles Rojas, dedicadas a la reunión y revisión de los discursos de Don Rodrigo Facio Brenes. A los funcionarios y funcionarias de la Rectoría en la persona de Gloria Meléndez Celis, a las funcionarias de la Oficina de Divulgación en la persona de Wajiha Sasa Marín, a los funcionarios y funcionarias de Centro de Educación Cooperativa (CENECOOP) en la persona del Ing. Rodolfo Navas Alvarado y a los académicos, Dr. Daniel Camacho Monge, Dr. Alex Solis Fallas, Dr Federico Vargas Peralta y al representante estudiante y presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios (FEUCR), Gregory Garro Jimenez. En nombre de la Comisión Organizadora agradecemos la contribución del Director, la Editora María Fernanda Arguedas y de los y las funcionarios de la Revista de Ciencias Sociales, por la edición especial de esta edición. A todos y todas muchas gracias.